

INVITATION PRESSE

"SILENCE SUR UN ATTENTAT"

Le scandale du génocide rwandais

• Mardi 05 avril 2005 à 11h00

CASE NO: I.S.I.F.-98-41-7
EXHIBIT NO: 453.A
DATE ADMITTED: 6-12-2005
TENDERED BY: PRESSE ENQUETE
NAME OF WITNESS: M. Charles Onana

Intervenants

Col Luc Marchal

Commandant des Casques bleus belges au Rwanda en 1994

M. Charles Onana

Journaliste d'investigation



Plus d'infos

"Voici onze ans, jour pour jour, qu'un missile SAM 16 russe tiré sur l'avion transportant le président rwandais Juvénal Habyarimana a entraîné sa mort et celle de trois français, membres de l'équipage, à l'aéroport de Kigali, capitale du Rwanda.

Cet attentat terroriste contre l'ancien Falcon 50 du président Mitterrand est, selon les Nations-unies, l'événement déclencheur du génocide rwandais. Plus de dix ans après les faits, ce dossier est devenu encombrant et très gênant pour l'ensemble de la communauté internationale.

Pourquoi cet avion abattu le 6 avril 1994, date du début du génocide rwandais, met-il le Tribunal Pénal International pour le Rwanda (TPIR) mal à l'ais? e ?

Pourquoi ce crime sème-t-il la panique chez les autorités rwandaises actuelles ?

Pourquoi le président rwandais Paul Kagame, soupçonné d'être l'auteur de cet attentat menace-t-il la France et le juge chargé de l'enquête, Jean-Louis Bruguière ?

Au terme de six années d'enquête dans les archives américaines, belges et du Tribunal Pénal International pour le Rwanda (TPIR), plusieurs experts*, sous la direction du journaliste d'investigation, **Charles Onana**, brisent la loi du silence sur ce qui est devenu l'omerta du génocide rwandais.

Les auteurs : belge, américain, québécois, africains et espagnols, qui démontrent l'implication personnelle de Paul Kagame et de son mouvement (Front patriotique rwandais) dans cet attentat, révèlent surtout comment le TPIR se bat depuis sa création pour étouffer la vérité sur le premier crime qui a ouvert la porte de l'horreur en 1994 au Rwanda.

Les auteurs expliquent comment le TPIR refuse, par tous les moyens, d'aborder ce dossier qui relève pourtant de sa compétence. Cette affaire, unique dans l'histoire de la justice internationale et du crime contre l'humanité, est le plus grand scandale du génocide rwandais".

*L'équipe d'experts qui a participé à cet ouvrage est composée de : **Luc Marchal** (Chef des casques bleus belges au Rwanda en 1994), **Honoré Ngbanda** (ancien ministre de la Défense du Zaïre), **Wayne Madsen** (journaliste américain), **Alain de Brouwer** (criminologue belge), **Tiphaine Dickson** (avocate canadienne), **Jean Degli** (avocat au TPIR), **Raphaël Constant** (avocat au TPIR), **Juan Carrero** (candidat au prix Nobel de la Paix)

Contact presse CAPE :

Arnaud Parsal

Tél : +33 1 56 40 50 17

Fax : +33 1 56 40 50 28

arnaud.parsal@capefrance.com

Contact organisateur :

Louis Keumayou (APPA)

Tél : 06 15 73 75 96

lmkeumayou@yahoo.fr

Silence about an assassination
The scandal of the Rwandan genocide

Under the direction of Charles ONANA
Editions Duboiris, Paris 2005

Tuesday 06 April 2005 at 11:00

Contributors

Col Luc Marchal

Commander of the Belgian Blue Helmets in Rwanda in 1994

M. Charles Onana

Investigative journalist

More information

"Here are eleven years, day after day, since a Russian SAM missile was shot at the plane that had the Rwandan President Juvénal Habyarimana on board, caused his death as well as those of three French crew members, at the airport of Kigali, the Rwandan capital. This terrorist attack against the former Falcon 50 of President Mitterrand is according to the United Nations, the triggering event for the Rwandan genocide. More than ten years after the events, this dossier is becoming cumbersome and embarrassing for the entire international community.

Why does this plane, shot down on the 6 April 1994, the date of the beginning of the Rwandan genocide, makes the International Criminal Tribunal for Rwanda (ICTR) feel uneasy? Why does this crime spread panic among today's Rwandan authorities? Why does the Rwandan President Paul Kagame, who is suspected of being the author of this assassination, threatens France and the Judge who in charge of the inquiry, Jean-Louis Brugiere?

After six years of researchers in the American and Belgian archives as well as those of the International Criminal Tribunal for Rwanda (ICTR), several experts*, under the direction of the investigative journalist, **Charles Onana**, break the law of silence of what has become the code of silence about the Rwandan genocide.

The authors: Belgian, American, Quebecois, African and Spanish, who show the personal implication of Paul Kagame and his movement (Rwandan Patriotic Front) in the assassination, reveal as well how the ICTR since its creation tries to cover the truth about the first crime that opened the door for the Rwandan horror on 1994.

The authors explain how the ICTR refuses, with all means possible, to avoid this dossier which remains nevertheless in its competence. This affaire which is unique in the history of international justice and Crimes against Humanity is the greatest scandal of the Rwandan genocide".

* The team of experts who participated in this work is composed of: **Luc Marchal** (Head of the Belgian Blue Helmets in Rwanda in 1994), **Honoré Ngbanda** (former Minister of Defense of Zaire), **Wayne Madsen** (American Journalist), **Alain de Brouwer** (Belgian Criminologist), **Tiphaine Dickson** (Canadian Lawyer), **Jean Degli** (Lawyer at the ICTR), **Raphaël Constant** (Lawyer at the ICTR), **Juan Carrero** (Candidate for the Nobel Prize for Peace)

SILENCE SUR UN ATTENTAT

Groupe d'experts internationaux
sous la direction de CHARLES ONANA



SILENCE SUR UN ATTENTAT

Le scandale du génocide rwandais

Discuter cet article sur les forums. (0 messages)

Le scandale du génocide rwandais

Groupe d'experts internationaux, sous la direction de Charles ONANA

Dix ans après le génocide rwandais, le tribunal pénal international n'a toujours pas ouvert d'enquête sur l'attentat du 6 avril 1994. Cet acte de terrorisme qui est pourtant reconnu par les Nations Unies comme l'événement déclencheur du génocide a été dès le début écarté par le procureur du tribunal pénal international, Louise Arbour. Même la commission d'enquête sénatoriale belge s'est trouvée gênée d'ouvrir une enquête sur cette affaire alors que la Belgique a perdu dix casques bleus le lendemain de cet attentat. La France n'a pas non plus demandé une enquête internationale sur le même attentat alors que l'avion abattu était d'origine française et que l'équipage de l'avion était lui aussi français. Pour la première fois, des fonctionnaires de l'ONU, des experts, des avocats et des journalistes rompent la loi du silence pour expliquer pourquoi ce dossier est devenu encombrant. On comprend aussi que sa clarification peut changer toute la lecture actuelle de la tragédie du Rwanda. La révélation essentielle est la responsabilité de l'actuel président rwandais, Paul Kagame, dans cet attentat. Désormais, il menace d'attaquer la France. Les auteurs : Luc Marchal (Chef des

casques bleus belges au Rwanda), Honoré Ngbanda (ancien conseiller spécial du président Mobutu), Wayne Madsen (journaliste américain), Alain de Brouwer (criminologue belge), Tiphaine Dickson (avocate canadienne), Jean Degli (avocat au TPIR), Raphaël Constant (avocat au TPIR), Juan Carrero (candidat au prix Nobel de la paix).

Online: http://www.rwanda-info.net/index.php?option=com_content&task=blogsection&id=46&Itemid=128

Translation 01/12/2006

The scandal of the Rwandan genocide

International expert group under the direction of Charles ONANA

Ten years after the Rwandan genocide, the International Criminal Tribunal has still not opened any investigation about the assassination (attentat) of 6 April 1994. This terrorist act, which is furthermore recognized by the United Nations as the triggering event for the genocide was since the beginnings put aside by the Prosecutor of the International Criminal Tribunal, Louise Arbour. Even the Belgian Senatorial Inquiry Commission did not want to open an inquiry although Belgium lost ten Blue Helmets on the following day after the assassination. France has not demanded any international inquiry as well although the plane which was shot down was French origin and the crew was French as well.

For the first time, employees of the UN, experts, lawyers and journalists break the law of silence to explain why this dossier has become cumbersome. It is as well understood that its clarification can change the entire actual reading of the Rwandan genocide. The essential revelation is the responsibility of the now Rwandan President Paul Kagame, in this assassination. That is why he is attacking France. The authors:¹ The team of experts who participated in this work is composed of: Luc Marchal (Head of the Belgian Blue Helmets in Rwanda in 1994), Honoré Ngbanda (former Special Advisor to President Mobutu), Wayne Madsen (American Journalist), Alain de Brouwer (Belgian Criminologist), Tiphaine Dickson (Canadian Lawyer), Jean Degli (Lawyer at the ICTR), Raphaël Constant (Lawyer at the ICTR), Juan Carrero (Candidate for the Nobel Prize for Peace)